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香港文匯報訊（記者 姚進湖南報道）湖
南衛視2017全新音樂節目《歌手》一經推
出便成為了每周六晚萬眾期待的電視盛宴。
首發歌手陣容當中，來自哈薩克斯坦的「進
口小哥」迪瑪希也隨着節目的播出成為了
《歌手》目前最大的黑馬。其俊朗的外形、
扎實的唱功征服了一大票歌迷，微博粉絲數
更是在首期節目播出短短兩個小時內便增長
近10萬，到如今已超過140多萬，並有持續
上升趨勢。
從內地認知度幾乎為零到大街小巷人人稱
讚，迪瑪希在中國內地一炮而紅以及其在
《歌手》中的表現也引起了哈薩克斯坦政府
和全國人民的廣泛關注，新聞媒體紛紛進行
報道：「在中國最頂級的音樂類節目中與中
國最頂尖的歌手進行比賽，迪瑪希是哈薩克
斯坦的驕傲。」對於迪瑪希上《歌手》帶來
的中哈兩國音樂文化的共振，人民網、中國
網等內地主流媒體也專門刊發文章《〈歌
手〉牽手迪瑪希 為中哈文化交流牽「紅
線」》，紛紛點讚：「這是非常好的一種文

化交流」。

放眼國際挖掘「至寶」
從《我是歌手》中來自馬來西亞的茜拉，

到現如今《歌手》當中從哈薩克斯坦遠道而
來的迪瑪希，湖南衛視《歌手》可以說得上
是唯一一檔積極引入國際歌手進行音樂文化
上交流與碰撞的音樂節目。
《歌手》節目總監製洪濤老師曾表示：

「我們一直把眼光放在亞洲甚至國際，我們
也接觸了一些歐美的歌手與他們洽談，但是
一直存在地域溝通等問題，很遺憾，有一些
既有影響力又有實力的歌手，與我們失之交
臂，我們會關注世界各地的歌手，俄羅斯、
德國……能夠選擇什麼樣的歌手在中國的舞
台上，讓大家聽到最具天賦、最有共鳴、憑
藉現場的演繹給觀眾震撼。我們一直在努
力。」
對於為什麼會選擇迪瑪希加盟，洪濤老師

也提到：「這既是巧合也是命中注定，我們
在網上有接觸，看到他的表現，感覺他很新

鮮、很特別，邀請他到現場演唱，我們
當即就覺得他一定是《歌手》裡面很有
看點的一道風景。」迪瑪希也用自己一
連兩期奪冠的實力和短時間眾人皆知的
躥紅速度，再次從側面證明了湖南衛視
和《歌手》欄目組的眼光獨到和造星能
力。迪瑪希是哈薩克斯坦的國寶，那湖
南衛視《歌手》就是挖掘寶藏的一個平
台，是獨具慧眼的「伯樂」。

音樂橋樑聯通中哈
音樂無國界，湖南衛視《歌手》將迪瑪希

這位橫跨四五組音階無壓力的歌手「引進
來」，將哈薩克斯坦的音樂引進來，與中國
歌手產生音樂上的碰撞，這為哈薩克斯坦的
音樂與中國華人音樂互相交流與學習提供了
平台，推動了兩國音樂文化的共同進步。
《歌手》開播正值春節期間，迪瑪希對中
國的春節文化深深地着迷，不僅在春節前夕
上街買年貨，更坦言想在中國過年。《歌
手》首期節目中迪瑪希作為首發歌手中年齡

最小、資歷最淺的一位，卻憑藉驚人的唱功
一舉奪冠，也引發了哈薩克斯坦舉國沸騰，
上個月迪瑪希還被授予了哈薩克斯坦第一任
總統國家獎學金，據悉，這一獎項是每年用
來鼓勵那些在文化領域取得重大成果的工作
者。迪瑪希在《歌手》中的精彩表現，也讓
哈薩克斯坦政府和人民群眾對這檔中國音樂
節目保持關注和高度評價。
《歌手》導演組也表示希望通過迪瑪希的
演唱來加強兩地文化交流，增強兩國友誼：

「他們通過關注自己國家的歌手來關注我
們中國的電視節目。這是非常好的一種文
化交流，對於『一帶一路』戰略中重要的
國家之一——哈薩克斯坦是非常好的文化
促進。」湖南衛視《歌手》積極響應國家
「一帶一路」政策，架起了音樂的橋樑，
將國際音樂引進來，讓中國音樂、中國文
化走出去，為中哈兩國的文化交流貢獻自
己的力量，同時也彰顯了中國的文化自
信。

迪瑪希登《歌手》舞台
促中哈兩國文化交流

由三聯書店與《國
家地理雜誌》聯

合主辦的「繪影香港」
香港建築生態遊在本年
的一月至三月舉行，活
動包含十個不同的主
題。早前，主題之一
「公共建築五十年」順
利舉行，由資深建築師
許允恆（Simon）及建
築攝影師陳潤智（Eu-
gene）帶領一眾參與者
走過金鐘及中環，細數
這兩個香港核心地帶的
建築物背後的故事，包
括維港及建築物相關的
重要官司及政治事件、各知名商業大廈的發展狀況
等，並由Eugene教授拍攝建築物的技巧。

建築師與攝影師雙劍合璧
中環和金鐘作為金融和權力的核心，包含了香港

多項重要的變遷，包括城市規劃、城市面貌和政權
的變遷，活動當天，Simon帶領一眾參與者走過中
環及金鐘兩地，細數這兩個香港核心地帶的建築背
後的故事、變遷等。當天參觀過的建築有幾大類，
包括商業大廈、商場、教堂等。香港作為一個國際
聞名的金融中心，知名商業大廈林立，因此在當天
的活動過程中，一些地標建築如中銀大廈、匯豐總
行、怡和大廈，是必不錯過的地方。當天，Simon
一一介紹了每個建築背後的設計理念、特色，甚至
建築背後牽涉到的一些官司等。
Simon是資深的建築師，現職設計經理，畢業於

英國紐卡素大學建築系及英國東倫敦大學建築系，
曾參與不同地方的建設項目，其中香港的項目包括
圓方、apm及iSquare。Simon表示自己一年大約會
帶兩至三次的導賞團，由於自己向來都有寫網誌，
因此間中會舉辦聚會，聚會會以導賞團的形式進
行。後來便開始有建築中心找自己帶導賞團，間中
亦會帶律師公會和會計師公會的導賞團。
既然是次活動是三聯和《國家地理雜誌》合作舉

辦，學習攝影的環節當然不可或缺，但要把建築物
拍得好看，當中蘊含很大的學問，絕非易事。因

此，建築攝影師Eugene就向參加者教授拍攝建築
物的技巧，例如要把中銀大廈拍得好看，便要找一
個特定的位置──文華東方酒店，又教授了拍攝政
府總部的技巧等。

「繪影香港」內容豐富
是次「繪影香港」香港建築生態遊於一月至三月

舉行，當中共有十個主題，包括「火星觀星」、
「香港十大景觀」、「公共建築五十年」、「南丫
部落」、「山語」、「尋花」、「濕地之美」、
「感．觀．大自然：日與夜的體驗」、「香港住宅
建築美學：公營房屋」及「香港住宅建築美學：私
人房屋」。每一次的活動均包含兩部分，分別是兩
小時的講座及考察。而每次活動的講者均不簡單，
例如負責「香港住宅建築美學」的講者鄭振揚
（Tugo）則在國際攝影比賽中屢獲殊榮，包括國
家地理全球攝影大賽及索尼世界攝影大賽。
三聯董事及副總編李安表示，是次活動的特別之

處在於講座及考察兩者相結合，不單止是普通的考
察活動，再加上兩小時的講座，從而讓參加者對主
題有更加深刻的認識。「繪影香港」活動仍在進行
中，詳情可留意「繪影香港」fb專頁。

「「繪影香港繪影香港」」建築生態遊建築生態遊

一個城市的組成，不能缺少建築物。若要了解一

個地方的歷史、文化，從當地的建築物上總能找到

一絲的脈絡與痕跡。在香港這個彈丸之地，既有幢

幢拔地而起的摩天大樓，亦有在歷史中沉澱多年的

特色建築。每天與建築物擦身而過，你可曾放慢腳

步，留意它們？為何中環怡和大廈的窗是圓的？中

銀大廈的設計真的是鎮邪之用 ？匯豐總行竟有世

上建築物罕見的海景樓梯？這一切，都在早前由三

聯書店與《國家地理雜誌》聯合主辦的「繪影香

港」香港建築生態遊活動中覓得答案。

文、攝（部分）：香港文匯報記者 朱慧恩

對於和《國家地理
雜誌》合辦文化遊，
三聯董事及副總編李
安（Anne）直言與
《國家地理雜誌》雙
方是一拍即合，兩者
理念均十分相近，她
認為《國家地理雜
誌》擅長用照片說故
事，而三聯則擅長用
文字說故事，兩者碰
撞迸發出新的火花。
Anne在接受訪問時表示三聯以往

素有舉辦文化遊，但地點則甚少集
中於香港本土，多為中國內地或國
外地方，如日本。然而，事實上三
聯過去曾舉辦不少以香港為話題的
課程及講座，因此，她便想到過去
六年都是做外地文化遊，卻未有系
統地組織舉辦本地文化遊，於是便
萌生意念，舉辦本地文化遊。「當
時在機緣巧合下認識了Ivan（蔡耀
明，《國家地理雜誌》營運總監
（香港）），得悉他們有意涉獵香

港的內容，而《國家地理
雜誌》擅長攝影，利用照
片說故事，且過去三聯舉
辦的文化遊較少涉及生態
的範疇，而《國家地理雜
誌》更擅長大自然方面的
內容，因此兩者合作能發
揮各自的優勢。」
是次「繪影香港」活動
涵蓋不同範疇，如「火星
觀星」、「尋花」、「香
港住宅建築美學」等，

Anne強調活動的目的是想讓參加者
學懂用一個視角了解香港。「現代
人習慣用視覺看東西，但視覺背後
涉及一種知識、見解，例如你選取
某個特定角度去解讀一張照片，是
代表你對某事物有特定的看法，即
使攝影技術再好，若你對事物缺乏
見解，拍出來的照片亦會缺乏深
度。而透過是次活動，你可以學習
了解事物背後的意義，再配以學習
專業的攝影技術，令照片更有深
度。」李安說。

深度發掘香港本地文化

在活動的過程中，
另一參加者柏宜一邊
聆聽Simon的建築講
解，一邊認真地做筆
記，原來柏宜在偶然
的情況下知悉是次活
動，因自己有意修讀
城市規劃的碩士課
程，便參加了是次活
動，盼能增值自我。

柏宜現從事與環境相關的
工作，今次亦是第一次參
與三聯舉辦的文化遊，她
認為建築本身與地方的發
展息息相關，而建築物的
革新與地方的發展亦有關
聯，且自己本身對建築材
料的認識不算十分深入，
因此便想參加是次的文化
遊，自我增值。

蔡小姐：學習建築及攝影相得益彰

柏宜：為學習作準備

李安：盼辦本地文化遊深度了解香港

活動的參加者之
一、從事IT行業的
蔡小姐自言對攝影及
建築均非常有興趣，
而是次活動既有建築
講解，又有教授攝影
技巧，十分值得參
與。「攝影帶動了我
喜歡建築物，我本身
十分喜愛攝影，但我
認為要把建築物拍得好實在不易，
因次今次能有機會聽Eugene分享拍
攝建築物的心得，學習如何取景、
在何地取景，是很重要的。」蔡小

姐說。她表示平時愛到不
同地方拍攝，如東南亞，
「攝影牽引了我一顆旅遊
的心。」
至於建築方面，蔡小姐

表示一直對建築保持着興
趣。「建築是一種工藝，
是每個人都需要的，建築
承載着一個地方的文化。
是次活動令我更加深入地

認識香港的建築物，雖然以往明白
到建一座建築物不容易，但現在知
道要建一座又靚又實用的建築是難
上加難。」蔡小姐說。

■■迪瑪希俊朗的外形和扎實的唱功征服眾多歌迷迪瑪希俊朗的外形和扎實的唱功征服眾多歌迷。。

■■地標之一的中銀大廈自然是講解對象之一地標之一的中銀大廈自然是講解對象之一。。 網上圖片網上圖片

■■匯豐總行擁有世上罕見的海景梯匯豐總行擁有世上罕見的海景梯。。
網上圖片網上圖片

■■SimonSimon介紹中環及金鐘建築背介紹中環及金鐘建築背
後的故事後的故事。。

■■柏宜盼通過活動增值柏宜盼通過活動增值
自我自我。。

■■三聯副總編李安三聯副總編李安

■■蔡小姐認為活動值得蔡小姐認為活動值得
參與參與。。

■■EugeneEugene（（左左））
向參與者教授攝影向參與者教授攝影
技巧技巧。。


